



Núm. 199 - Año XVII - Depósito Legal P. M. 443 - 1958 - Hoja Parroquial de Montuiri - Septiembre 1969

CONFIANZA

Con relativa frecuencia oímos decir entre amigos o conocidos: «Tengo confianza contigo». Y eso no es tan fácil ni tan verdadero como parece, porque un hombre de confianza es, como sabemos, un hombre al que se le confían las cosas, los trabajos, los encargos y luego ya no se le vigila, porque si se le vigilara ya no sería hombre de confianza.

Y si pasáramos al plano divino comprobaríamos también como el Señor en repetidas ocasiones pronunció palabras de confianza: «Hágase tu voluntad», «En tus manos encomiando mi espíritu», frases que a veces nosotros con similares palabras expresamos, pero que a través de nuestros ojos se deja vislumbrar la mentira que hay en ellas.

Si el futuro es de Dios, no nuestro, si espiamos por la rendija entreabierto del futuro, si queremos meter nuestra mano en este reino misterioso y cerrado, nos metemos en tierra prohibida y espiamos a Dios y a Dios no le gusta que indagemos en sus planes. Ya lo dijo en la Montaña: «Cada día tiene su afán y no vale inquietarse por el mañana.»

Si vigilamos los pasos del hombre de confianza, ya no es hombre de confianza. Si espiamos los proyectos de

Dios, si queremos saber qué hará con nosotros, si tratamos de obtener seguridades, ¿dónde está nuestra confianza?

La confianza no está reservada a los buenos, sino también a los pecadores. Un hombre malo tiene derecho a un buen sol —y también está en el Evangelio que «el sol sale para buenos y malos, para justos y pecadores»—. La Providencia cuida igualmente de todos, de modo que no hay que pretender, por ejemplo, ir más a Misa para congraciarse con el Señor y con ello sacar mejor partido de esta vida: Dios no cree en segundas intenciones.

No es un seguro contra el mal tiempo, la confianza en la Providencia. Es, más bien, una confianza en las posibilidades misteriosas del mal tiempo, o, si se quiere, en la bondad del mal tiempo.

No es extraño que éste sea tal vez el punto más difícil y más hondo de la vida cristiana, el escollo más peligroso para todos, la piedra en que han tropezado los más nobles y decididos intentos. Al confiar en lo terreno, al considerar el futuro con mentalidad humana reducimos nuestro cristianismo a una religión humana y sin perspectivas eternas.

(Termina en la última pág.)

A LA CHITA, CALLANDO

FUTBOL: EL GESTO DE LA DIRECTIVA

En primer lugar queremos airear el gesto de los componentes de la Junta Directiva del C. D. Montuiri en intentar, por todos los medios a su alcance, obtener el máximo de ingresos posible a fin de conseguir para el fútbol local, una vida económica sin preocupaciones ingratas. Y al mismo tiempo ahorrar todo el dinero posible en evitación de gastos aún imprescindibles. Así hemos visto la prestación personal de todos ellos en la construcción del vallado que circunda el campo y de las demás mejoras que ahora contemplamos con singular gozo en el estadio deportivo. Igualmente queremos destacar la abnegación y el sacrificio en la organización de las dos primeras verbenas de las fiestas patronales, esfuerzo que sólo realizaron con el fin de obtener una suma relativamente importante.

RESULTADOS DE LOS PARTIDOS

Con el fin de prepararse para la próxima temporada que han de jugar en primera categoría regional, se han jugado durante este mes de agosto los siguientes partidos, cuyos resultados son:

San Juan, 2 — Montuiri, 4
Villafranca, 1 — Montuiri, 2
Montuiri, 1 — Soledad, 5
Montuiri, 1 — Villafranca, 0

La temporada se inauguró con una comida en el Puig de San Miguel, a la que asistieron jugadores y directivos, el 15 de agosto.

ENSEÑANZA

Además de la supresión de la sección de niñas de la Escuela Graduada, se ha suprimido una de niños. Por lo tanto, D. Guillermo Cerdá que había sido designado para regentarla, no ejercerá en Montuiri.

FRAY MIGUEL DE LLUCHMAYOR

Ha permanecido una semana en Mallorca, convaleciente de su reciente operación quirúrgica, Fray Miguel de Lluchmayor, benefactor de nuestra Parroquia. Uno de estos días se trasladó a Montuiri para saludar a sus amistades. Desde estas páginas compartimos el éxito de su intervención médica.

NOMBRAMIENTOS

Ha sido nombrada Superiora de las Hermanas de la Caridad de Sisante (Cuenca), nuestra paisana, Sor Juana Arbona Miralles, a quien felicitamos.

CAMBIO DE HORARIO DE LA MISA VESPERTINA

Ha sufrido variación, a partir del primer domingo de septiembre, el horario de la misa vespertina: se ha adelantado media hora. Es decir, empezará a las 8'30 de la tarde.

«PEÑA MONTUIRI» del R. C. D. MALLORCA

La «Peña Montuiri» del R. C. D. Mallorca, núm. 47 se inauguró en nuestra villa el 12 de agosto y tiene su sede en el Bar «Can Costa». Para tan señalado acto se trasladaron a Montuiri varios dirigentes del Club palmesano de Primera División nacional. La junta directiva de la «Peña» está presidida por D. Mateo Bauzá Matas y la componen 16 miembros.

PLUVIOMETRO

Día 17	2'5 litros
» 18	1'5 »
» 24	14'— »
» 25	2'25 »
» 29	13'75 »
» 30	10'— »
Total	44'— »

«VOLTA DES BLAT»

Con la acogida que es característica, a mediados de agosto empezó la llamada «Volta des blat». Como que se prolongará hasta finales de septiembre, hasta el próximo número no podemos dar cifras concretas.

CONCURSO ARTISTICO

Coincidiendo con las fiestas patronales se celebró el primer concurso local de fotografía, pintura y dibujo organizado por un grupo de chicos y chicas de Montuiri y patrocinado por el Excmo. Ayuntamiento.

El móvil fue descubrir e impulsar el gusto artístico de nuestro pueblo.

Después de la deliberación de los jurados se otorgaron los siguientes premios:

Fotografía:

1.º premio, «Triste noche». Autor, Bartolomé Pocoví.

2.º premio, «Esperanza». Autor, Jaime Mayol.

3.º premio, «Amanecer en ruta». Autor, D. Pedro Roselló.

Pintura:

1.º premio, «Margaritas». Autora, Antonia Verger Ramonell.

2.º premio, «Bodegón». Autor, Gabriel Mayol.

(Continúa en la 4.º pág.)

EL JUEZ DE MONTUIRI

D. Bartolomé Ramonell se desvive para que haya paz y justicia

Al frente del Juzgado se halla el juez que es la persona que tiene autoridad y potestad para juzgar y sentenciar. En Montuiri, como en todas las poblaciones donde hay Ayuntamiento, existe el Juzgado de Paz.

D. Bartolomé Ramonell Aloy es el Juez de Paz titular de nuestra villa desde hace cuatro años; antes ya había actuado como sustituto. Nos dirigimos a él porque queremos que nuestros lectores tengan una suscita información del encargado de poner paz en nuestro pueblo.

—Efectivamente —empieza diciéndonos— son muchos los actos de conciliación que aquí se llevan a cabo a fin de poner de acuerdo a los que no lo están —aunque sean familiares—, con lo que se evita un pleito.

—¿Son de importancia estos «actos»?

—Generalmente sí, porque a través del Juez se consigue que haya concordia entre la gente, si bien a veces solo son debidos estos «actos de conciliación a insultos, difamación, riñas, desavenencias... Pero repetidamente los motivan asuntos de interés donde el dinero es la cuestión más importante. Y si bien oficialmente nuestro juzgado sólo entiende cuando el importe no sobrepasa las 250 pesetas, en muchas ocasiones y particularmente se consigue la debida concordia, aunque la cantidad exceda a la indicada.

—Y cuándo las cosas no van por buen camino, ¿cómo se arregla?

—El interesado da cuenta a la Guardia Civil. Esta, con el atestado instruído, pasa la denuncia al Juez de Paz y luego nosotros al Juzgado Comarcal cuyo titular ordena que aquí se celebre un juicio de faltas o un acto de conciliación, según sea. Luego se señala la fecha, se presentan pruebas y testigos, se da la razón al que la tiene o se impone la sanción correspondiente.

—¿Son públicos?

—Sí; puede asistir el que quiera si bien generalmente no aparecen espectadores.

—Y los encartados, ¿se presentan?

—A veces, no. Pero en cambio en otras ocasiones acuden acompañados de abogados y procuradores.

—¿Quién es el Fiscal, actualmente?

—D. Bartolomé Rossiñol.

—¿Hay otros cargos?

—El de Secretario, que en Montuiri y en otras poblaciones pequeñas, es el mismo que el del Ayuntamiento. Igualmente sucede con el Alguacil. Este es el que se hace cargo de los arrestados y es quien les conduce, si llega el caso, al Juzgado Comarcal o de Primera Instancia.

—¿Se celebran aquí todos los juicios?

—Depende de la importancia.

—En Montuiri hay muchos cazadores. ¿Por qué temen tanto a la Guardia Civil?

—Porque no van por la Ley. Si en tiempo de veda se halla a un cazador con un conejo o incluso con sólo la escopeta o con el perro de caza, se le puede detener. Y si el perro de caza va merodeando solo, por el campo, igualmente se le detiene. Ya no habiemos del caso en que el cazador, aun en tiempo permitido, carece de la correspondiente licencia de armas.

—¿Se denuncian muchos en estas circunstancias?

—La Guardia Civil les persigue bastante y en alguna ocasión alguien «cae». Por cierto que se denunció a uno que en moto y en tiempo de veda llevaba un conejo muerto por un tiro de escopeta.

—Ser Juez de Paz en Montuiri, ¿supone muchas preocupaciones?

—Sí; a veces tengo que abandonar mis trabajos, bastantes noches son dos o tres casos que tengo que enjuiciar; es imposible tener a ambas partes contentas y satisfechas: su desempeño lleva demasiados «líos».

—¿Está bien retribuido?

—El cargo es totalmente gratuito.

—¿Lo ejerce con gusto?

—No.

Sinceramente creemos que el tener que intervenir en tantos asuntos nada agradables y desear ser amigo de todos y no conseguirlo no es gustoso, aunque siempre queda la satisfacción de haber cumplido a conciencia este delicado, aunque honorífico cargo.

O. A.

Las Fiestas patronales

Hogaño las fiestas patronales no han diferido mucho de las de años anteriores. No obstante se han caracterizado por la pertinaz lluvia que se inició a las pocas horas de terminada la «revetla» y puede decirse que duró hasta el último día del mes.

Los «cossiers» danzaron con su típico doinaire de costumbre, las «rodelles y coets» entretuvieron, el sermón lo predicó el Rdo. D. Miguel Pons Meliá, hijo de Montuiri, la banda de música nos deleitó con sus bien logrados conciertos, el fútbol nos hizo pasar una tarde agradable, las verbenas no desmerecieron y las «corregudes de joies», retrasadas a causa de la inoportuna lluvia, dieron su singular emoción al espectáculo.

Debemos consignar, además, dos novedades: el concurso-exposición de pintura y fotografía que inaugurado la tarde del 23 permaneció abierto al público durante los días de fiesta y que gustó a los entendidos. La otra novedad fue la «gimkama» que entretuvo a muchos durante la tarde del 25: multitud de sorpresas, idas y venidas, extrañas búsquedas... proporcionaron unas horas de incesante expectativa y, hasta incluso, de emoción.

Y, finalmente, una indicación en nombre de las personas de edad: tres verbenas son muchas. ¿No podría suprimirse una y ofrecer, como otros años, una noche de teatro regional, o de bailes populares, o una demostración de patinaje artístico u otro espectáculo de los que a ellos les gustan?

De seguro que lo agradecerían.

A la chita, callando

(Viene de la 2.º pág.)

3.º premio, «Margaritas y amapolas». Autora, Antonia Verger Pocoví.

4.º premio, «Cardos y piñas». Autora, Francisca Llinás.

Dibujo:

1.º premio, «Barcas». Autora, Antonia Mateu.

2.º premio, «Cristo». Autora, María Roscar.

SE HABLA DE...

...la próxima Hoja Parroquial. Se llegará al número 200 con lo que se cumplirán 200 meses de salida a la luz pública. Será un número extraordinario y, esperamos, que con gusto: BONA PAU dos veces centena-
ría.

CRONICA PARROQUIAL

del mes de Agosto de 1969

CRONICA RELIGIOSA

Día 15.—Festividad de la Asunción.—A las 11, Misa solemne.

Día 23.—Vigilia de San Bartolomé.—Después de la Misa vespertina, veneración de las reliquias del Santo con asistencia de las autoridades.

Día 24.—San Bartolomé.—En el Oficio solemne predicó la homilía el Rdo. D. Miguel Pons. Los «cossiers» danzaron el baile de «l'oferta».

Día 25.—A las 9, Misa para los difuntos del pueblo.

MOVIMIENTO PARROQUIAL

Nuevos cristianos

Día 3.—Jaime Gomila Pocoví, hijo de Juan y María.

Día 8.—Miguel Rosselló Mayol, hijo de Miguel y Catalina.

Día 10.—Cristóbal Ferrando Tous, hijo de Gabriel y Maciana.

Día 31.—Antonia Mas Rigo, hija de Jaime y Antonia.

Nuestros difuntos

Día 25.—Antonia Mayol Felani, soltera de 93 años (Piadosa).

Nuevas Familias

Día 9.—Gabriel Mayol Gomila con Encarnación Martínez Magaña.

DIOS SE LO PAGUE

Para Hoja Parroquial

D. Pedro Cerdá Miralles 100

Para el «Puig»

X. X. 200

Para «Cáritas»

D. Domingo Pizá 1.000

Para la Parroquia

D. Domingo Pizá 500

Para la restauración del órgano

D. Rafael Socías Miralles 500

Nos consta además que D. Domingo Pizá ha efectuado sendos donativos de 500 ptas. a las Hermanas de la Caridad y a las Religiosas del Temple.

CONFIANZA

(Viene de la 1.ª pág)

Es verdad que hay que poner todos los medios humanos en la consecución de los fines materiales, poner todo el empeño posible como si todo dependiera de nosotros, pero es igualmente cierto confiarlo sinceramente a la Providencia puesto que, en definitiva, todo depende de Dios.